

tard, l'en récompensa en lui envoyant le Pallium. Aujourd'hui encore les évêques d'Autun ont droit à cet insigne en souvenir du passage de l'apôtre.

Aux Ponts-de-Cé, près d'Angers, la troupe fut attaquée par les habitants de ce village, surtout par les femmes qui vociféraient contre les moines. Dieu manifesta par des miracles la sainteté de ses missionnaires. Les habitants de Cé se repentirent, élevèrent une chapelle à l'endroit où le bâton d'Augustin avait fait sourdre une fontaine, et curieuse particularité, la légende dit que les femmes ne pouvaient pénétrer dans cette chapelle.

Au printemps de 597, la troupe des missionnaires quitta les côtes de France. Le navire s'arrêta à l'île de Thanet, à Ebb's fleet. Augustin fit dire à Ethelbert, roi de Kent, qu'il venait de Rome, lui apportant la bonne nouvelle. Le prince leur intima de rester dans l'île, et donna l'ordre de leur fournir tout ce dont ils auraient besoin jusqu'au jour où il prendrait une décision à leur égard.

Au bout de quelques jours, le roi vint en personne dans l'île de Thanet. Les missionnaires allèrent à sa rencontre en chantant les mélodies grégoriennes qui, pendant mille ans devaient retentir aux oreilles des Anglais dans un millier de monastères. La vérité leur arrivait donc en chantant. L'entrevue eût lieu à l'endroit où s'élève aujourd'hui le village de Minster, et le roi ayant à ses côtés la reine, était assis à l'ombre d'un vieux chêne. Une croix de pierre érigée par lord Granville, marque aujourd'hui l'emplacement où était cet arbre historique.

Ethelbert les écouta avec grande attention : la religion qu'ils lui annonçaient avait quelque chose de si simple, de si grand et de si beau tout ensemble ! Toutefois il ne se laissa pas gagner et déclara qu'il voulait réfléchir. Mais comme ces étrangers étaient venus de si loin par amour pour lui, il leur garantit sa protection et leur donna toute liberté de prêcher. Il se chargea même de leur assurer des subsides, et voulut qu'ils vissent se fixer à Cantorbéry, la capitale de ses états.

Vers le 25 avril, les moines catholiques entraient à Cantorbéry où ils firent bientôt des conversions, entre autres celle du roi. Il fut baptisé le jour de la Pentecôte dans l'église Saint-Martin, et, le jour de Noël, dix mille Anglais suivirent l'exemple de leur prince.

Le christianisme fit de rapides progrès. Augustin retourna